



WOMEN AFROBASKET *News*

TRIMESTRIEL D'INFORMATIONS SUR LE BASKETBALL FEMININ EN AFRIQUE

N°42 JUILLET - AOUT - SEPTEMBRE 2022

FIBA

We Are Basketball

2022



FIBA
U18 AFRICA
CHAMPIONSHIP
2022

FIBA
U18 WOMEN'S AFRICA
CHAMPIONSHIP
2022

FIBA
AFRICA WOMEN'S
CHAMPIONS CUP
2022

FIBA
NATIONAL
YOUTH CAMP

FIBA AFRIQUE

SIÈGE

ABIDJAN - CÔTE D'IVOIRE
01 BP 4482 Abidjan 01
Boulevard De Gaulle,
Face à la Piscine d'Etat
de Treichville
Tel.: +225 27 21 598 144
Fax.: +225 27 21 598 145
Email: info-
africa@fiba.basketball

BUREAU DU CAIRE / EGYPTE
10, RUE 26 JUILLET, LE CAIRE
Tel.: +202 23 910 292,
Fax.: +202 23 933 600
officecaire@fiba.basket-
ball

Web site:

www.fiba.basketball/africa

Edition:

Cellule Communication -
FIBA Afrique

Crédit Images:

FIBA Afrique / FIBA

Flashage et Impression
(Le Caire - Egypte)

MAME MATY MBENGUE : HALL OF FAME 2022



Le Hall of Fame 2022 de la FIBA comptera l'une des figures les plus éminentes du basket-ball que le continent n'ait jamais connu. La quintuple vainqueur de l'AfroBasket féminin, Mame Maty Mbengue, figure dans la liste de neuf personnes qui a été rendue publique par la FIBA vendredi 30 septembre.

Pour la promotion 2022, la FIBA a voulu souligner l'importance de la contribution des femmes au basket-ball. La liste s'adresse donc aux personnes qui ont contribué à promouvoir le basket-ball féminin et aux joueuses ayant marqué la discipline.

C'est ainsi que Mame Maty Mbengue fait son entrée dans cette liste. Considérée comme l'une des joueuses les plus brillantes de l'histoire du basket-ball africain, elle compte à son actif cinq AfroBaskets féminins, deux participations à

la Coupe du monde féminine de basket-ball et une participation aux Jeux olympiques.

Elle s'est hissée pour la première fois au sommet de l'Afrique en



1984, en battant le Zaïre, aujourd'hui connue comme la République démocratique du Congo. Elle a commencé sa domination sur le continent 1984. Puis, elle l'a remporté à nouveau en 1990, en battant à nouveau le Zaïre dans une finale âprement disputée.

En 1993, Mbengue fait à nouveau partie de l'équipe nationale et l'aide à remporter un nouveau titre, en décrochant cette fois l'un de ses quatre titres de MVP. C'est le début de sa décennie, puisqu'elle remporte deux autres titres africains en 1997 et 2000 avec le Sénégal. Cette année-là, elle s'est rendue avec l'équipe nationale en Australie et aux Jeux olympiques de Sydney, où le Sénégal a terminé 12e. En cours de route, elle a remporté les titres de MVP en 1997, 1999 et 2001 lors des AfroBaskets féminins de la FIBA.

LE MALI REMPORTE SON HUITIEME TITRE



Le Mali a reconquis son titre en dominant nettement l'Égypte, championne d'Afrique en titre, en finale du Championnat d'Afrique Féminin U18 FIBA 2022. Les Maliennes se sont imposées dans tous les quart-temps pour s'imposer 86-54 au Gymnase couvert d'Anstirabe.

La capitaine du Mali Maimouna Haidara, sans aucun doute la meilleure joueuse du tournoi, a montré la voie à suivre avec 22 points et 12 rebonds.

Haidara a été bien épaulée par Fatoumata Sanou (18 points), ainsi que Kamite Dabou et Mama Cisse, autrice toutes les deux de 14 points.

Les Égyptiennes se sont elles appuyées sur leur star Jana Elalfy, qui a cumulé 19 points et 12 rebonds. Jana Sallman a été la seule autre Égyptienne à dépasser la barre des 10 points avec 14 points.

La capitaine de la sélection égyptienne Tamara Ibrahim a débloqué les compteurs avec un tir à trois points, bien imitée par Elalfy et ses 4 points, faisant parler sa mobilité pour prendre le meilleur sur sa rivale Haidara, autrice du premier panier du Mali. Les Maliennes ont ensuite profité des sautes de concentration des Égyptiennes tant en attaque qu'en défense pour prendre un avantage de 17-11 à quatre minutes de la fin du quart-temps initial.

Le Mali a bouclé la période avec une avance de 23-15, grâce notamment aux 8 points de Haidara et aux 6 points de Sanou. Dans le même temps, Elalfy a inscrit 6 points pour l'Égypte.

Les deux équipes ont éprouvé de la peine à marquer leurs premiers points dans le second quart-temps.

Un tir primé d'Elalfy a permis à la sélection égyptienne de revenir à 24-20, mais les Maliennes ont immédiatement réagi.

Des paniers en contre-attaque de Mariam Sarr et de Sanou ont creusé à nouveau l'écart en faveur du Mali (30-20). C'est dans ce 2e quart-temps que le Mali, sacré champion en 2018, a pris l'ascendant psychologique sur l'Égypte. Les Africaines du Nord sont apparues empruntées en attaque, égarant plusieurs ballons pour le plus grand bonheur de la sélection malienne.

Les deux équipes ont regagné les vestiaires à la mi-temps avec le Mali confortablement devant au score (38-24), la très rapide Sanou ayant déjà inscrit 12 points.

Sous l'impulsion de Jana Sallman et d'Elalfy, l'Égypte a tenté un retour en début de 3e période, mais Bintou Drame a senti le danger et a transformé un tir à longue distance pour donner une avance de 41-28 au Mali.

Les protégées de Mostafa Hadhood ont essayé de recoller au score, mais l'équipe du Mali a à chaque fois trouvé des moyens de les en empêcher.

Les Maliennes ont définitivement scellé l'issue de la rencontre en remportant nettement le 3e quart-temps (25-13), prenant une avance décisive au terme de celui-ci (63-37).

La sélection coachée par Sori Diakite a ensuite géré la fin du match, Haidara ajoutant

6 points et Dabou 5, avec au final un triomphe de 32 points, de quoi prendre une belle revanche sur la défaite d'il y a deux ans au Caire (Égypte) contre ce même adversaire.

Le coach du Mali Diakite reconnaît que le chemin qui a conduit vers ce 8e titre continental a été semé d'embûches.

Diakite déclare : « Je n'étais pas présent lors de l'édition précédente, je ne sais pas ce qui s'y est passé. Notre équipe était mentalement prête à relever ce défi. Je savais que l'Égypte n'avait pas les moyens de nous arrêter individuellement et qu'elle aurait de la peine contre notre défense en zone. Nous avons déjà utilisé cette stratégie lors de notre dernier match et elle avait très bien fonctionné. »

Se projetant vers la Coupe du Monde Féminine U19 FIBA 2023, Diakite ajoute : « Notre prochain objectif est d'atteindre la finale du tournoi mondial. »

« Nous avons travaillé dur pour en arriver là. Nous avons perdu contre l'Égypte en 2020, nous devions donc parfaitement préparer ce groupe de joueuses. Au cours des huit derniers mois, nous nous sommes investis sans relâche pour vivre ce moment et reconquérir le titre continental », conclut Diakite, dont l'équipe - tout comme celle d'Égypte - disputera la prochaine édition de la Coupe du Monde Féminine U19 FIBA en Espagne.

FIBA WOMEN U18 2022 : LE CLASSEMENT FINAL



Le Mali s'est imposé samedi 13 Août contre l'Égypte (86-54) en finale du Championnat d'Afrique Féminin U18 FIBA 2022. C'est le 4e titre du Mali sur les cinq dernières éditions.

L'Égypte avait rejoint Antsirabe avec l'ambition de défendre le titre conquis chez elle il y a deux ans et de remporter pour la première fois un sacre continental ailleurs que sur ses terres, mais elle a échoué dans sa mission.

Dans le match le plus important de la compétition, le Mali s'est montré sans pitié, se révélant bien trop fort pour une équipe égyptienne qui a pourtant mené de 5 points au début de la partie. Une fois passées devant au score, les Maliennes ont fait la course en tête jusqu'à la sirène finale.

L'Égypte et le Mali ont incontestablement été les deux équipes les plus dominantes du tournoi, gagnant chacun de leurs matchs avec de grandes marges. Lors de la confrontation directe entre les deux nations, la différence de niveau entre les deux sélections a cependant été criarde, comme l'indique le score final.

Le Mali a donc conclu sa campagne invaincue, tandis que l'Égypte a remporté

cinq de ses six matchs.

L'Égyptienne Jana Elalfy, qui a participé le mois passé à la Coupe du Monde Féminine U17 FIBA 2022 en Hongrie, a tout entrepris pour aider son pays à Antsirabe, mais elle a dû s'avouer vaincue dans le

"match dans le match" livré contre la Malienne Maimouna Haidara, élue MVP de la compétition.

L'Angola a pour sa part pris le dessus sur Madagascar (53-37) dans le match pour la 3e place.

CLASSEMENT FINAL

1 -  MALI (6-0)	5 -  OUGANDA (3-3)
2 -  EGYPTE (5-1)	6 -  ALGERIE (2-4)
3 -  ANGOLA (4-2)	7 -  TANZANIE (2-4)
4 -  MADAGASCAR (2-4)	8 -  GUINEE (0-8)

ALEXANDRIA SPORTING CLUB REMPORTE LE TITRE DE CHAMPIONNE DE LA ZONE 5



L'Alexandria Sporting Club a détrôné le Kenya Ports Authority en tant que nouveau champion des clubs féminins de la zone 5 de la FIBA avec un score de 78-67 dans une finale difficile, jouée au Benjamin Mkapa Indoor Stadium, Dar es Salaam, le premier octobre.

Ce match tant attendu a démarré sur les chapeaux de roue et a répondu aux attentes de la foule en délire qui a soutenu l'équipe kenyane en lui donnant un coup de pouce.

"C'est ce que nous sommes venus chercher ici. Mes joueuses ont fait du bon travail pour notre première participation à la zone 5", a déclaré Abdelrahman Mohammed, l'entraîneur de l'ASC.

Il a poursuivi : "C'est notre première fois et regardez ce que nous avons accompli. Nous représenterons bien la région lors du championnat d'Afrique".

La capitaine de l'ASC, Amer Hagar, nommé joueuse la plus utile (MVP) a surpassé toutes les scoreuses avec 22 points et 14 rebonds.

Floud a inscrit 18 points supplémentaires et le meneur de jeu Hesham Moussa a distribué 11 passes.

Pour le KPA, qui a remporté huit des neuf finales, Reynolds a enregistré 21 points et Kings a réussi 18 points et neuf rebonds, tandis que Okot a contrôlé les planches avec 18 points et 13 rebonds défensifs.

Agar a déclaré : " Le KPA est une très bonne équipe. Nous avons travaillé dur pour ce moment. C'est notre première fois dans la zone 5 et nous sommes très heureuses de la gagner et ce ne sera pas la dernière fois". Elle a déclaré avant de se précipiter pour rejoindre les célébrations.

Du côté du Rwanda, l'Armée Patriotique Rwandaise (APR) a remporté la médaille de bronze après avoir battu ses compatriotes, Rwanda Energy Group (REG) 42-39 dans un match très disputé.

La rivalité entre sœurs a vu les deux équipes donner le meilleur d'elles-mêmes dans la dernière mi-temps. Elles sont restées dans l'impasse 21-21 à l'entracte.

Les gagnantes Uwizeye Assouma ont inscrit 12 points et quatre rebonds tandis que Nsanzabagnwa Nelly a ajouté 10 points et cinq rebonds.

Kantore Sandra a marqué 12 points et pris huit rebonds pour les perdantes.

Equity Bank a battu les locales de Vijana Queens 62-26 pour terminer cinquième. Elles ont eu un faible score de 28-14 à la fin de la première mi-temps. La meneuse Samba Mjomba a marqué 14 points et Anne Nyaga en a marqué 10 et pris six rebonds.

Mwandameno Noela a été la seule Tanzanienne à enregistrer des scores à deux chiffres avec 10 points. Cependant, elle a également fait cinq pertes de balles.

Elsa Niyonjuru, avec 26 points et 12 rebonds, a permis aux Young Sisters burundaises de s'imposer 62-40 face aux Nile Sisters. Elles menaient 26-25 à la fin du match.

Ikizabose Mylene a également ajouté 16 points tandis que Ngabire Steffi a pris 16 rebonds pour les Sisters.

Deng Anyeir a inscrit 15 points et pris 10 rebonds pour les Sud-Soudanaises, soit trois de moins que les efforts de Lokuku Nivin.

L'équipe éthiopienne Wolkite, qui n'a remporté aucun de ses deux matches, a enre-

gistré plus de cent points et s'est retrouvée dernière de ce tournoi de neuf équipes.

L'Armée patriotique rwandaise (APR) a battu ses compatriotes du Rwanda Energy Group (REG) pour remporter la médaille de bronze du Championnat d'Afrique des clubs féminins de la FIBA en s'imposant 42-39 au terme d'un match très disputé.

Dans cette rivalité fraternelle, les deux équipes ont donné le meilleur d'elles-mêmes après que l'APR ait remporté le premier quart-temps 10-8. Le REG a inversé les rôles dans le deuxième quart-temps avec un avantage de 13-11 et les deux rivaux sont allés à la pause à égalité 21-21.

Dans le troisième quart-temps, c'est l'APR qui s'est détaché avec une large marge de 12-5 avant que le REG, qui est le champion rwandais, ne prenne l'avantage 13-9 dans une tentative infructueuse de renverser la vapeur.

Uwizeye Assouma a marqué les gagnantes avec 12 points et quatre rebonds, tandis que Nsanzabagnwa Nelly a ajouté 10 points et cinq rebonds.

Chez les perdants, Kantore Sandra a marqué 12 points et pris huit rebonds. Mais le meilleur rebondeur était Muganzanyota Mirreill avec 12 rebonds, dont neuf sur les planches défensives.

Charles Mbazumutima a salué l'exploit de ses protégées en déclarant : "Nous sommes venues ici et avons battu les championnes du Rwanda. Cela signifie que nous avons travaillé dur. Si nous avons la chance de représenter la zone lors des championnats d'Afrique, cela nous aidera à nous améliorer considérablement."